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Édito

Chères Cravanchoises,
Chers Cravanchois,

J e suis ravi de 
m'adresser à vous 
pour la première 

fois en tant que maire de 
Cravanche. Accompagné 

d’une équipe municipale pleinement 
investie, j’aurai à cœur de poursuivre 
et mener à bien l’ensemble des projets 
prévus au début de ce mandat. À ce jour, 
le travail est loin d’être terminé, nous 
nous y consacrerons avec détermination 
et conviction.

Concernant le volet travaux, la rénovation 
de l'éclairage public est sur le point 
d'être finalisée. Elle nous permettra de 
réaliser à terme 60 % d’économie sur 
les consommations dans un contexte 
de flambée des prix de l’énergie. J’ai 
pris la décision de ne pas éteindre 
les lampadaires la nuit. Si l’extinction 
assure immédiatement une économie, 
elle ne résout en rien l’état de vétusté 
d’installations toujours énergivores et 
s’opère au détriment du sentiment de 
sécurité et du confort des habitants. 
De plus, les Led installées à Cravanche 
permettent de diriger les flux lumineux 
et d’ajuster l’intensité et la colorimétrie 
pour réduire l’impact de l’éclairage sur la 
biodiversité..

En parallèle, nous avons voté le budget 
2023 le 3 avril dernier. Lors de ce conseil 
municipal, la situation financière de 
la commune étant très saine, nous 
avons décidé de poursuivre une gestion 
raisonnée et de ne pas augmenter, cette 
année encore, les taux d’imposition.

De nouvelles opérations d'envergure qui 
s’inscriront dans la durabilité vont être 
initiées telles que l'investissement dans 
un dispositif de vidéo protection afin 
de réduire les incivilités et nuisances 
constatées de manière récurrente depuis 
plusieurs mois dans notre village. Je suis 
persuadé que cela apportera de la sérénité 
dans notre commune.

Nous allons également construire un 
nouveau bâtiment à côté de la mairie, 
celui-ci abritera les services techniques 
ainsi qu'un pôle associatif comprenant la 
médiathèque. Ce projet devrait permettre 
une meilleure organisation et amélioration 
des services offerts par notre collectivité.

Le changement climatique appelle quant 
à lui des réponses locales  : il va falloir 
entreprendre la rénovation énergétique de 
nos bâtiments, mission de premier plan 
qu’il va être nécessaire d’exercer dans un 
avenir proche.

Enfin, les travaux sur l'ancien terrain de 
l'Adij se poursuivent. Il accueillera deux 
structures Âges et vie, résidences qui 
hébergeront 16 colocations seniors 
et permettront la construction de sept 
pavillons individuels. Les terrains sont 
désormais en vente (voir page 14).

Je suis convaincu que ces projets 
contribueront à améliorer la qualité de vie 
dans notre commune et j'espère que vous 
serez aussi enthousiastes que moi à leur 
sujet. Je vous remercie de votre confiance 
et de votre soutien.

Bien à vous,
 
 Renaud Veber
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Enfance & jeunesse

Immersion dans l'univers de Mario Bros
Du 6 au 9 février, la bataille entre les vieilles consoles et 
les nouvelles technologies a fait rage sous les yeux de 
nos jeunes héros ! Un grand jeu sur le thème de Mario 
Bros a été proposé à 35 enfants de 3 à 15 ans. Tous 
ont ainsi pu sauter, courir et manger des champignons 
géants en compagnie de 16 amis de Loisirs Pluriel 
qui se sont joints à la fête pour rendre la compétition 
encore plus excitante. La diversité des échanges 
et la bonne entente ont permis à tous de réaliser les 
missions lancées par Mario, Luigi et leurs amis, avec 
des sourires et des rires garantis ! Les équipes ont 
rivalisé d'ingéniosité pour remporter la victoire finale.

Atelier cuisine et sports d'hiver : une combinaison 
parfaite pour des vacances réussies
La semaine suivante, les enfants ont pris d’assaut la 
cuisine pour réaliser des pâtisseries qui allaient ravir 
leurs papilles. Les petits chefs en herbe ont mis leur 
talent en action pour concocter des gâteaux dignes 
des plus grands chefs pâtissiers ! Mais pour éliminer 
toutes ces calories, une séance de sport s’imposait : 
une aventure enneigée les attendait au ballon d’Alsace ! 
Bonhomme de neige, luge, bataille de boules de neige et 
rigolades ont été de la partie. Ce fut une semaine riche 
en émotions pendant laquelle les enfants ont pu tester 
leur créativité et leur énergie débordante !

L’île aux Mômes :  des vacances 
riches en  activités et en souvenirs

La petite bête qui monte qui monte ...
Quant aux plus grands, grâce à leur semaine 

de stage, motivés et concentrés avec leur harnais 
et leurs chaussures adaptées, ils ont escaladé des 
murs verticaux comme des araignées, se surpassant à 
chaque fois. Ils ont tellement apprécié cette activité que 
la prochaine fois, une semaine d’escalade en falaise 
extérieure sera programmée pour satisfaire leur soif 
d’aventure ! 
Malheureusement nous n’avons pas pu accueillir tous 
les enfants pour ces vacances, les inscriptions ont très 
vite été complètes !

Des sorties enrichissantes
Le mois de février a également été un mois rempli 
d’aventures et de découvertes pour L’Île aux Mômes. 
Les enfants ont visité le Musée du jouet à Colmar où 
ils ont remonté le temps pour découvrir les jouets d'hier 
et d'aujourd'hui. Puis, ils se sont mis dans l'ambiance 
en enfilant leurs costumes les plus fous pour célébrer 
le carnaval. Mais ce n’est pas tout, car les enfants ont 
aussi découvert les arts du cirque et ont jonglé avec des 
balles et des massues comme de vrais professionnels. 
Enfin, ils ont appris à aimer les petites bêtes qui les 
entourent en observant les insectes indispensables 
au bon fonctionnement de l’écosystème comme les 
gendarmes. 

L'Île aux Mômes proposait un large panel d'activités durant les vacances 
d'hiver. Les enfants ont ainsi pu explorer de nouvelles passions en intérieur 
ou en extérieur et s'ouvrir à de nouveaux centres d'intérêt.
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Enfance & jeunesse Conseil Municipal Des Jeunes

La première phase s’est achevée en janvier 2023. 
Des intervenants extérieurs avaient été invités à 
démontrer l’importance de ces points. Explications, 

jeux et animations pédagogiques (en présence de 
parents d’élèves) ont sensibilisé les enfants notamment 
aux dangers du bruit menaçant leur audition et aux 
réaménagements des cours d’écoles. Cette phase englobait E lle enseigne notamment comment prévenir les 

secours, protéger une victime et effectuer les 
gestes de premiers secours en attendant leur 

arrivée.
A travers une formation dispensée par des sapeurs-
pompiers, le personnel de l’équipe du Service Enfance et 
Jeunesse ainsi qu’un agent des services techniques ont 
été formés le 25 janvier afin de savoir réagir en cas de :
n Malaise
n Etouffement
n Brûlure
n Perte de connaissance
n Hémorragie
n Arrêt cardiaque
n Plaie

A fin de mieux gérer l’affluence, le service de 
cantine a été divisé en deux services distincts : 
le premier de 12h à 12h40 et le second de 

12h40 à 13h20. Cette nouvelle organisation permet 
aux enfants de prendre leur repas en demi-groupe, 
offrant ainsi une expérience plus conviviale et une 
meilleure qualité de service.

Par ailleurs, nous avons repensé la distribution des 
repas dans la cantine en proposant l’ensemble des 
plats du menu en début de service. En adoptant 
cette nouvelle organisation, nous avons constaté 
une diminution des déplacements des enfants et une 
réduction significative des temps d’attente. Chaque 
enfant peut désormais prendre le temps nécessaire 
pour manger à son rythme.
Après un mois de phase de test, les retours sont 
unanimes : les enfants et l’équipe encadrante sont 
enchantés par la nouvelle organisation. Tout le monde 

Un projet d’envergure 
au service de la santé des enfants
En 2021, la municipalité a décidé d’améliorer durablement le cadre de vie et de santé des enfants de l’école et des 
équipes éducatives en répondant à un appel à projets régional PRSE3 (plan régional santé et environnement).

Un projet intitulé GIPSE  (Gestion Intégrée et 
Partenariale en Santé Environnement) » a ainsi 
été institué en partenariat avec la DREAL, l’ARS, 
le Pôle Métropolitain, l’ADEME et la Région. 
Quatre axes principaux d’amélioration pour le groupe 
scolaire et de loisirs de Cravanche ont ainsi été définis :

également l’étude de diagnostics et d’ingénierie dans le 
cadre du PEDT (Projet Educatif Territorial). C’est l’intégralité 
de GIPSE qui est intégré au PEDT et pas juste les études. 

2023 : place à la deuxième phase 
Il s’agit maintenant de planifier les travaux suivants qui se 
réaliseront avec un plan de financement spécifique sur les 
années à venir.

Ils porteront sur :
n La réduction des  îlots de chaleur et l’amélioration la 
qualité de l’air intérieur,
n L’acoustique des salles de classes et d’activités,
n La reconnexion à la nature notamment par la renaturation 
de la cour d’école,
n Le développement des mobilités douces (projet d’un 
pédibus : ramassage scolaire pédestre avec parents 
volontaires),

La garantie d’un environnement non fumeur autour des 
espaces scolaires. 
Ce projet associe les élus, des représentants des services, 
du corps enseignant, des parents d’élèves, du conseil 
municipal des jeunes, ainsi que les opérateurs de l’Etat 
(DSDEN, ARS, DDT, DREAL, Pôle Métropolitain).
Un comité de suivi, de formation plus réduite et souple, sera 
en charge de la mise en œuvre effective du projet. Il sera 
géré selon une co-animation collectivité / pôle métropolitain 
Nord Franche Comté, ARS et DREAL et associera les 
différents acteurs.
Des interventions pédagogiques au niveau des familles 
avec GAIA Energies, au niveau de l’équipe d’animation de 
l’Île aux Mômes avec l’IREPS sont également programmées.

Restauration scolaire : 
les élèves profitent d’une nouvelle 
organisation 

note une amélioration significative du niveau sonore 
et les enfants sont ravis de pouvoir profiter d’un temps 
supplémentaire de détente ou d’activités ludiques 
pendant la pause méridienne.
Dans les semaines à venir, cette nouvelle organisation 
sera définitivement confirmée et complétée par la 
mise à disposition de plateaux pour tous les enfants, 
facilitant ainsi la distribution des repas. Cette 
nouveauté donnera également aux enfants un avant-
goût du self qu’ils découvriront lors de leur entrée au 
collège !

Formation prévention et secours civique
de niveau 1 (PSC1)

Une nouvelle organisation de la restauration scolaire  
pour les enfants des classes élémentaires est en phase 
de test depuis le 20 février grâce à l’initiative de l’équipe 
d’animation de l’Ile aux Mômes.

C harlotte Rousselle 
avait rejoint l'équipe 
d 'a n i m a t e u r s  d u 

Service Enfance et Jeunesse 
en janvier 2022, mais a quitté 
ses fonctions en avril dernier 
pour saisir une opportunité 
professionnelle dans sa 

commune de résidence. 
Charlotte était très appréciée 
pour son dynamisme et ses 
compétences. 
Elle intervenait également à 
la médiathèque et assurait 
aussi l'atelier équilibre avec 
brio. 

Nous sommes reconnais-
sants pour le travail qu'elle 
a accompli au sein de la col-
lectivité et lui souhaitons tout 
le succès possible dans ses 
nouvelles fonctions.

Pourquoi se former au PSC1 ?
Enseigner les bons réflexes à adopter en cas d’urgence 
permet d’augmenter les chances de sauver des vies 
et de rendre encore plus efficace l’intervention des 
secours.

La formation PSC1, d’une durée d’une journée, permet 
d’apprendre les gestes simples à travers des mises en 
situation pratiques. 

Départ de Charlotte Rousselle
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Encadrées par Marylin, animatrice du Service 
Enfance et Jeunesse, les familles ont la 
possibil ité de par ticiper à des activités 

amusantes et interactives. Le 28 mars dernier, parents 
et enfants se sont retrouvés pour tester le «Step 
Family», une heure de fitness où chacun a pu pratiquer 
des mouvements de step, l’ambiance était rythmée et 
récréative.

Pour rappel : ces ateliers sont gratuits mais l’inscription 
préalable est obligatoire afin d’optimiser le service, le 
nombre de places étant limité. L’annonce des ateliers 
est publié sur l’application smartphone Intramuros et 
sur le site internet de la commune.
Si vous souhaitez partager une passion ou un savoir-
faire avec d’autres familles, n’hésitez pas à en parler à 
Marylin, elle vous organisera votre Parent’Aise.

S ous la direction bienveillante de 
Manon, Marylin et Mourad, les 
enfants s’y sont rendus le 15 

mars pour parcourir les allées du chenil 
et les chatières et pour comprendre le 
fonctionnement du refuge. 

En plus de la remise des dons 
qu’ils ont collectés en alimentation, 
couvertures, paniers et jouets pour 
les animaux, ils sont également 
partis en promenade accompagnés 
d’un chien. 

Pour clôturer cette belle journée, 
un goûter a été offert à tous les 
participants, humains et canins 
confondus. 

Une belle action en faveur 
des animaux qui attendent un maître 

Le pouvoir de l’atelier Parent’Aise :  
créer des liens familiaux solides

Seize mini Dr. Dolittle en herbe de l’accueil de loisirs de Cravanche ont décidé de se mettre en 
quatre pour faire une collecte pour les pensionnaires de l’arche de Noé de Belfort (SPA). 

L’atelier Parent’Aise est une belle initiative de l’Île aux Mômes visant à consolider les liens 
parents-enfants en offrant une occasion mensuelle de partager une activité commune. 

U n riche tissu associatif 
communal, de bons contacts 
avec la mairie, l’école et le SEJ, 

toutes les conditions sont réunies pour 
permettre à l’association de développer 
et dynamiser les relations au sein de la 
commune.
Elle se propose de travailler en étroite 
collaboration avec l’école, déchargeant 
les enseignants hors du temps 
scolaire, lors de certaines animations 

Manon Hartmann est actuellement animatrice au sein du SEJ et a pour objectif de 
décrocher le BAFD afin de pouvoir occuper un poste de directrice et encadrer des mineurs 
au sein d’accueils collectifs, tels que les centres de loisirs. Pour cela, elle suit une formation 
théorique et pratique à Strasbourg et à Morre. Nous lui souhaitons bonne chance dans 
l’obtention de ce diplôme.

Manon Hartmann prépare le BAFD 
(brevet d’aptitude aux fonctions de directeur)

Deux animateurs rejoignent l’équipe du SEJ
Douglas Nifenecker est âgé de 
20 ans. Il a débuté sa carrière 
professionnelle à l'ASM Belfort 
après l'obtention de son Bac 
ES. Il a eu l'opportunité de 
se former dans l'un de ses 
domaines de prédilection : le 
football. Il y a travaillé pendant 
deux ans, au cours desquels il 

a développé des compétences et des connaissances qui 
lui servent aujourd'hui.
Il a également voyagé et travaillé à l'étranger en tant 
qu'animateur ados en Grèce puis en Tunisie. 
Ces expériences lui ont permis de découvrir de nouvelles 

importantes ou s’investissant dans le 
projet GIPSE, mais aussi avec le SEJ.
Elle peut aussi faire office de 
médiateur afin d’apaiser des conflits 
naissants entre parents ou parents et 
professionnels de l’enfance.

Des actions ont déjà été réalisées ces 
derniers mois, d’autres sont en projet : 
goûters pour rapprocher les familles 
qui souvent ne font que se côtoyer 
rapidement à la sortie d’école, ateliers, 
commandes groupées de produits 
alimentaires, cette année de farine et 

de chocolats, dont les bénéfices, remis 
en partie à l’école, pourront financer 
sorties et animations.
Egalement, au-delà de l’aspect écolo-
gique, la mise en place d’un pédibus 
contribuera à renforcer ce lien entre les 
familles. Les bonnes volontés seront 
nécessaires pour accompagner les 
enfants sur le chemin de l’école.

Des enfants qui eux-mêmes s’in-
vestissent au sein de cette structure 
puisqu’ils auront à lui choisir un logo 
parmi les dessins qu'ils auront réalisés.

Une nouvelle association de parents d’élèves 

cultures et de se confronter à des défis professionnels 
stimulants.

À l'âge de 23 ans, Charlotte 
Dehmeche a rejoint l'équipe 
des animateurs en mars 
dernier. 
Après avoir suivi un cursus 
universitaire en lettres et 
histoire à Besançon, cette 
jeune femme passionnée de 
lecture a choisi d'utiliser ses 
compétences pour encadrer 
les enfants de Cravanche.

Les Petits Cravanchous ne sont pas nés dans les choux mais à Cravanche, 
le 19 mai 2022,à l’initiative de Charline Coutherut, présidente, ainsi que trois 
autres membres du bureau :Sandra Terese, Julie Dombrowski et Julie Poirot. 
Leur but, redonner élan à un lien social mis à mal par l’épidémie de Covid.

Appel à mobilisation !
Les Petits Cravanchous ont besoin de vous, de vos idées, de votre participation pour intensifier et diversifier 
les liens dans la commune. Vous pouvez les contacter par mail : lespetitscravanchous@gmail.com ou par leur 
page Facebook.  L’adhésion annuelle est de 5€

Enfance & jeunesse
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Festivités

Depuis 2020 il a occupé le 
poste de premier adjoint à 
Cravanche avant d’accéder à 

la fonction de maire. Renaud Veber 
est responsable de la formation au 
Conseil départemental du Territoire 
de Belfort, où il a acquis une grande 
expérience professionnelle. 

Deux nouveaux adjoints et une 
nouvelle conseillère déléguée
Suite à la démission de Julien 
Coulon, Daniel Grossi a remis 
son écharpe d'adjoint chargé des 

Ie 23 janvier, Renaud Veber, 
nouveau maire de Cravanche, a 
rassemblé le personnel municipal 

pour une cérémonie des vœux. 
Durant cet événement, il a tenu 
à remercier les agents pour leur 
contribution essentielle à la vie de la 
commune, en mettant en avant leur 
savoir-faire et leurs compétences.
Après une rétrospective de l’année 
passée, le maire a présenté les 

Accueilli en mairie par Renaud 
Veber, Alain Doré et Claudine 
Magni, cette visite a permis 

d’aborder divers sujets, notamment 
les défis auxquels fait face la 

Équipe municipale 2022-2026

affaires scolaires, du service 
enfance et jeunesse, ainsi que de la 
médiathèque à Aline Modolo. Cette 
dernière était conseillère municipale 
depuis 2020 et a été choisie pour 
prendre en charge ces importantes 
responsabilités. La transition 
s’est faite avec la confiance de 
l’ensemble de l’équipe municipale. 

Alors qu’il était auparavant adjoint 
en charge des travaux, Renaud 
Veber a passé le témoin à Alain 
Doré lors de la récente passation 
de pouvoir. Alain Doré, qui était 
également conseiller municipal 

depuis 2020, a été élu pour prendre 
la relève de M. Veber.
Nadine Guillard succède à Martine 
Bonvallot et devient déléguée à la 
restauration scolaire et à la petite 
enfance.

Sylvaine Girardey (CCAS et Aînés), 
Catherine Zaugg (communication) et 
Sébastien Danel (animation, sports, 
culture et loisirs, environnement), 
c o n s e r ve n t  l e u r  d é l é g a t i o n 
d’adjoints au maire, Claudine 
Magni celle de conseillère déléguée 
au f leur issement ,  décors et 
commémorations.

Renaud Veber, âgé de 58 ans et père 
de deux enfants, a été élu maire de 
notre commune à l’unanimité le 20 
décembre 2022. 

Le lundi 17 mars, Florian Chauche, député de la 2e circonscription du 
Territoire de Belfort, s’est rendu à Cravanche pour rencontrer les élus 
et discuter des enjeux importants pour la commune. 

Florian Chauche à la rencontre des élus de Cravanche

commune ainsi que les projets en 
cours et les réalisations récentes. Une 
attention particulière a été portée aux 
initiatives visant à réduire les coûts 
énergétiques de la ville, telles que 

la rénovation de l’éclairage public. 
Cette rencontre a été une occasion 
précieuse pour échanger des idées 
et des perspectives sur l’avenir de 
Cravanche et pour renforcer les 
liens entre les élus locaux et les 
représentants politiques.
Au cours de cette visite, le maire a 
également présenté les améliorations 
de la qualité de vie des habitants, 
telles que l’accès à de nouveaux 
services de santé grâce à l’installation 
d’un médecin généraliste et d’une 
ostéopathe.

Les discussions se sont poursuivies 
autour des thèmes que souhaitait 
évoquer le député.

Vœux du maire au personnel de la mairie

projets structurants prévus pour 
l’année 2023. Cette annonce a été 
l’occasion de mobiliser les agents 
municipaux autour des futurs 
chantiers de la ville.
La soirée s’est poursuivie par des 
échanges conviviaux autour d’un 
verre de l’amitié, permettant ainsi 
aux participants de renforcer les 
liens entre les différents services 
municipaux et le nouveau maire.

La commune compte 11 agents 
permanents,  (ne sont pas 
comptabilisés les animateurs du 
service enfance et jeunesse).

Vie de la commune
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Des livres bien au frais grâce au 
Conseil Municipal des Jeunes

Le Sénat présenté 
par Cédric Perrin

L es enfants du Conseil munici-
pal des jeunes se sont retrou-
vés samedi 25 mars pour leur 

rendez-vous mensuel mais cette 
séance ne ressemblait pas tout à 
fait aux autres. Encadrés par Sébas-
tien Danel (adjoint), Aline Modolo 
(adjointe), Yann Herieau (conseiller 
municipal) et Nadine Guillard (délé-
guée), les jeunes de Cravanche ont 
eu l'honneur de recevoir en mairie le 
sénateur Cédric Perrin.

Au cours de cette rencontre, Cédric 
Perrin a présenté son rôle et ses 
missions en tant que sénateur, 
ainsi que le fonctionnement du 
Sénat. Il a également souligné 
l'importance de la représentation 
des différentes régions de France 
au sein de cette institution. Les 
enfants se sont montrés très 
intéressés par cette présentation 
de la vie politique française et ont 
posé de nombreuses questions 
au sénateur,  notamment sur 
les projets de loi qu'i l  étudie 
actuellement, comme l'application 
TikTok.

Pour rendre ce moment plus 
convivial, une collation et des 
boissons ont été proposées aux 
enfants. Le sénateur en a profité 
pour discuter plus librement avec 
les jeunes conseillers municipaux 
et répondre à leurs questions de 
manière plus informelle. Il leur a 
également remis un petit fascicule 
ludique de 16 pages sur le Sénat.

En fin de séance, Cédric Perrin a 
confirmé la bonne nouvelle aux 
enfants : ils auront l'occasion de 
visiter le Sénat en mai prochain. 
Cette nouvelle a ravi les jeunes 

Une matinée enrichissante pour les jeunes conseillers 
municipaux.

Cette initiative faisait partie des trois projets que souhaitaient 
concrétiser les enfants dans le cadre de leur mandat de conseillers 
municipaux : créer une boîte à livres à partir d’un vieux frigo.

qui sont impatients de découvrir 
l 'hémicycle où les sénateurs 
débattent et votent.

Cette visite du sénateur Cédric 
Perr in  a  été une expér ience 
enrichissante pour les jeunes 
conseillers. Elle leur a permis 
d e  m i e u x  c o m p r e n d r e  l e 
fonctionnement de la vie politique 
en France et de poser des questions 
à un sénateur expérimenté. La 
promesse d'une visite du Sénat a 
ajouté une dimension excitante à 
cette matinée mémorable.

Lors de ce temps d’échange, les 
enfants ont ainsi appris que : 
n Le Sénat compte 348 sénateurs 
élus par les grands électeurs pour 
une durée de 6 ans
n  L’âge  min imum pour  êt re 
sénateur est 24 ans
n Le Territoire de Belfort compte 
1 sénateur
n Le siège du Sénat est le Palais 
du Luxembourg

C elui-ci, nettoyé, peint de couleurs vives et décoré de 
motifs aux pochoirs, est installé à côté de l’entrée 
de l’école.

L’inauguration de cette mini-bibliothèque s’est déroulée 
samedi 4 mars en présence du maire Renaud Veber et de 
son adjointe Aline Modolo.
Le maire a remercié les jeunes pour leur implication et 
la qualité de leur travail. En guise de reconnaissance, ils 
passeront en mai prochain une journée à Paris pour visiter 
la capitale et plus particulièrement découvrir le Sénat.

U ne s ignalét ique 
sera effectivement 
mise en place en 

mai dans un périmètre 
de 50 mètres autour 
d e  l ’ é c o l e  p o u r  e n 
matérialiser la zone. 

En amont de l’installation 
de ces panneaux, afin 
de mieux comprendre 
cette  problématique, 
les enfants du Conseil 
municipal des jeunes ont 
reçu le 7 janvier dernier 
Monsieur Girardel, Vice-
président de la Ligue 
cont re  le  Cancer  du 
Territoire de Belfort. Lors 

de son intervention, il 
leur a également remis 
un fascicule afin de les 
sensibiliser aux risques 
liés au tabac.L’objectif 
de cet ancien médecin 
est d’éloigner l’image du 
fumeur des enfants.
Il expliquait alors : « moins 

les enfants verront de 
personnes fumer,  e t 
moins la cigarette sera à 
leurs yeux une pratique 
« normale, légitime ».

Les jeunes du CMJ sensibilisés 
à la lutte contre le tabac

DANGERS
DU TABAC 

Un objectif de la municipalité en direction de la jeunesse est de promouvoir les 
espaces sans tabac, plus particulièrement aux abords de l’école.

Principe de la boîte à livres : emprunter, lire, déposer…
En libre accès, chacun peut y déposer ou emprunter un livre pour le lire chez soi. Le lecteur peut soit le 
ramener, l’échanger ou le garder. 
Rappel : en complément de cette boîte à livres, la médiathèque de Cravanche est ouverte tous les 
mercredis de 9h à 12h et de 15h à 18h, son accès est gratuit.

Conseil municipal des jeunes
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TravauxTravaux

Le secteur complètement 
aménagé est prêt à accueillir la 
résidence Âges et Vie et sept 

maisons individuelles. Les travaux 
de terrassement du terrain acquis 
par Âges et Vie sont déjà en cours, 
la durée de la construction de la 
résidence devrait prendre environ 
un an pour un achèvement prévu au 
printemps 2024.

La commercialisation des terrains 
réservés aux maisons individuelles 
est  désormais  possib le .  En 

L ’installation d’un système de 
vidéoprotection impliquant le 
visionnage ou l’enregistrement 

d’images de voie publique est 
conditionnée par l’obtention préalable 
d’une autorisation préfectorale. Un 
dossier établi en concertation avec le 
référent sûreté de la police nationale 
a été déposé en préfecture, le préfet 
se prononcera dans un délai de 4 
mois après avis d’une commission 
départementale de sécurité présidée 
par un magistrat de l’ordre judiciaire.
Le projet prévoit l’installation de 8 
caméras, celles-ci seront réparties 
à l’intérieur de 2 périmètres afin de 
couvrir les zones les plus sensibles. 
Les caméras numéros 2 et 3 seront 
directement reliées au Centre 
opérationnel de commandement et 

Dans la continuité de l’audit de voirie réalisé par Géoptis, une campagne 
de réfection des voiries communales (chaussées 
et trottoirs) s’échelonnera du 22 mai au 19 juin. 

L’entreprise Bonnefoy accomplira ces travaux, sous 
la direction du bureau d’études Setib mandaté pour 
cette opération.

Lotissement des Prés Timballots, 
vente de parcelles

Vidéoprotection
Les travaux de viabilisation du lotissement des Prés Timballots sont terminés, l’ensemble des réseaux sont désormais 
installés. STPI s’est chargée des réseaux humides (eaux usées, eau potable, eaux pluviales) et de la voirie, Eiffage des 
réseaux secs (électricité, fibre optique). Parallèlement le géomètre Canal a réalisé le bornage et la division parcellaire.

LotLot N° ParcelleN° Parcelle SuperficieSuperficie Prix HT Prix HT Prix TTCPrix TTC

Lot 1Lot 1 855855 5a245a24 62 880 €62 880 € 75 456 €75 456 €

Lot 2Lot 2 856856 5a615a61 67 320 €67 320 € 80 784 €80 784 €

Lot 3Lot 3 857857 5a835a83 69 960 €69 960 € 83 952 €83 952 €

Lot 4Lot 4 859859 5a535a53 66 360 €66 360 € 79 632 €79 632 €

Lot 5Lot 5 853853 5a145a14 61 680 €61 680 € 74 016 €74 016 €

Lot 6Lot 6 860860 5a145a14 61 680 €61 680 € 74 016 €74 016 €

Lot 7Lot 7 852852 5a485a48 65 760 €65 760 € 78 912 €78 912 €

n Caméra n°1 : Mairie
n Caméra n°2 : City stade /terrains de pétanque / square
n Caméra n°3 : Ecole / square 
n Camera n°4 : Restauration scolaire / barrière levante / parking arrière de l’école
n Caméra n°5 et n°5 bis : Place Berly / commerces / Abri bus place Berly
n Caméra n°6 : Ecole maternelle / Place Y.Druet
n Caméra n°7 : Parking avant de l’école / cour de l’école

Les personnes intéressées peuvent se renseigner en envoyant un mail à rveber@cravanche.fr ou s’adresser au 
secrétariat de la mairie pour prendre rendez-vous avec le maire au 03 84 26 07 10.

Face aux incivilités et aux dégra-
dations récurrentes commises sur 
l’espace public, le conseil municipal 
a pris la décision lors de sa réunion 
du 13 mars de mettre en place un 
dispositif de vidéoprotection sur 
Cravanche. 

au respect de la vie privée. Le coût 
de cette opération s’élève à 60 834 € 
HT. L’Etat sera sollicité par le biais du 
Fond Interministériel de prévention de 
la Délinquance (FIPD). Une subvention 
entre 20% et 50% du montant de 
l'installation peut être obtenue.

de supervision de la ville de Belfort 
qui assure un visionnage en direct 
des images permettant ainsi une 
intervention immédiate des forces 
de l’ordre. Pour les autres caméras, 
les images seront stockées en mairie 
sur un serveur dans un local sécurisé 
dédié. L’accès aux images ne peut se 
faire que sur réquisition judiciaire.
En adéquation avec le code de 
la sécurité intérieure et sous le 
contrôle de la CNIL, les espaces 
privés se trouvant dans le champ 
des caméras ne seront pas visibles 
et feront systématiquement l’objet 
d’un floutage. En outre, les caméras 
filmant la zone scolaire, cour de l’école 
et bâtiments, seront déconnectées 
en présence des élèves et des 
enseignants, conformément au droit 

Maintenance de la voirie

Rénovation de l'éclairage public
E nedis a remplacé quatre 

poteaux en bois sur le haut 
de la rue A. Briand (leur état 

de vétusté ne permettait pas de 
fixer les nouveaux luminaires). 
Un autre poteau rue Ferry, installé 
dans la propriété d’un riverain, 
sera repositionné sur le domaine 
public. Les nouveaux poteaux ont 
immédiatement été équipés en Led.

Par ailleurs, la société EIFFAGE a 
également refait à neuf 13 massifs 
en béton fortement endommagés 
rue des Commandos d’Afrique et rue 
Briand afin d’accueillir les nouveaux 
candélabres. Ces opérations 
marquent la fin des phases 1 et 2 
de la rénovation de l’éclairage public 

de la commune. Au total 237 points 
lumineux ont été remplacés voire 
supprimés, 95 restent à changer, ils 
le seront lors de la tranche 3 à partir 
d’août 2023.

La phase 3 concernera les rues Curie, 
Rostand, Monod, Val du Salbert, rue 
des Hauts Prés, du Salbert, Frossard 
(Résidence des 3 chênes), des 
Champs de la Croix, Jean Moulin et 
Dubois, pour un montant de 92 332 € 
HT. Ces travaux seront subventionnés 
par le Conseil départemental à 
hauteur de 25 000 €, l’Etat via le Fonds 
vert 18 546 €, Territoire d’énergie et 
les certificats d’économie d’énergie, 
pour ces deux derniers les montants 
ne sont pas encore connus.

conséquence, une délibération a 
été prise lors du Conseil municipal 
du 13 mars dernier. Les parcelles 
conformément à la valeur vénale 

conseillée par les domaines seront 
mises en vente au prix de 120 € HT/
m2 (détail des lots et plan de bornage 
ci-dessus).

Les économies réalisées par la 
commune sur la facture d’électri-
cité d’éclairage public sont subs-
tantielles. 

En 2020, les postes de commande 
d ’é c l a i ra g e  p u b l i c  ava i e n t 
consommé 140 203 Kwh pour 
un coût  de 23  143  € ,  nous 
sommes passés en 2022 à une 
consommation de 86 795 Kwh pour 
une facture de 8 475 €. 
A cela il faut aussi ajouter une 
réduction drastique des frais de 
maintenance (12 426 € en 2019), les 
Led ne nécessitant qu’un nettoyage 
de vasque tous les 2 ans.
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L es personnes âgées isolées 
ou en situation de handicap 
peuvent s’ inscrire sur le 

registre à la mairie afin de pouvoir 
être contactées par les membres 
du CCAS et de bénéficier de l’aide 

nécessaire en cas de forte 
chaleur. 
De plus, Cravanche ne 

d isposant  pas d ’espace 
climatisé permettant l’accueil 
des personnes dans de bonnes 
conditions, une convention a été 
signée avec la Résidence Bonnef (14 
rue de Mulhouse à Belfort). 
Dans le cadre du déclenchement 
par la Préfecture des niveaux 3 ou 
4 alerte canicule, les personnes 
âgées ou en situation de handicap 
pourront s'y retrouver dans une 

salle climatisée tous les jours de 
14h à 18h. Il leur sera proposé de 
l’eau fraîche et des brumisateurs. 
Les personnes devront se déplacer 
par leurs propres moyens. Afin de 
pouvoir bénéficier de ce service, il 
est indispensable de s’inscrire au 
préalable en mairie. 

Pour tous renseignements, vous 
pouvez contacter Sylvaine Girardey, 
vice-présidente du CCAS, à la mairie 
le mardi et le jeudi après-midi (Tél : 
03 84 26 07 10).

CCAS

Carte jeunes
GratuiteC ette carte sera valable du 

1er septembre 2023 au 31 
août 2024. Elle permet à 

ses détenteurs de bénéficier de 
nombreux avantages, de réductions 
dans les magasins partenaires, 
d’entrées gratuites dans le domaine 
de la culture, des loisirs et de la vie 
quotidienne en Bourgogne-Franche-
Comté. 

Inscrivez-vous avant le 19 août pour participer à la 
cérémonie de remise des récompenses qui aura lieu 
vendredi 25 août en présence du maire, Renaud Veber 

qui vous remettra un bon d’achat d’une valeur de 50 €.

Une fois votre inscription prise en compte, vous serez 
contacté par mail pour fournir les documents suivants :
• Une copie de votre relevé de notes 
• Un justificatif de domicile
Il est à noter que la présence à la cérémonie est 
indispensable pour recevoir la récompense, mais vous 
pouvez vous faire représenter en cas d’impossibilité.

Cette décision a été prise pour plusieurs raisons. 
Tout d'abord, en réduisant le nombre d'éditions du 
magazine, nous pourrons consacrer plus de temps 

et de ressources à chaque numéro, ce qui nous permettra 
de proposer un contenu plus approfondi et de mieux suivre 
l'actualité de notre commune.
Enfin, cette décision permettra également de réaliser des 
économies tout en maintenant un niveau de qualité. Nous 
tenons à remercier nos lecteurs pour leur fidélité et nous 
espérons que vous continuerez à nous suivre dans cette 
aventure.

Plan canicule

Un moment de convivialité : retour sur le
repas des Aînés organisé par le CCAS

Cet événement annuel, réservé 
aux Aînés de la commune, 
fut l’occasion pour eux de 

se retrouver et de partager un 
moment convivial. Le nouveau 
maire de Cravanche,  Renaud 
Veber et Sylvaine Girardey, vice-

Samedi 11 mars, 118 Cravanchois 
âgés de plus de 69 ans ont été 
conviés à un repas organisé par 
le Centre communal d’action 
sociale (CCAS) et concocté par 
Culture food. 

présidente du CCAS, ont accueilli 
les invités à la Cravanchoise.
Au cours du repas, le maire a 
remis un cadeau à Marie-Louise 
Voiland et  Gérard Jaeg,  nos 
doyens de l’assemblée, en signe 
de reconnaissance pour leur 
présence. 
Le menu a fait l’unanimité auprès 
des convives. Les bénévoles 
de la commune ont assuré le 
service avec attention et sourire, 
ajoutant une touche chaleureuse 
à l’événement.

Tout au long de la journée, le duo 
musical « EVIDENCE ANIMATION » 
a donné au banquet une ambiance 
de fête en jouant des airs de valses 
et en interprétant les plus grands 
tubes de la chanson française. 

Chaque année à  Cravanche, 
l’événement attendu du banquet 
des Aînés offre aux participants 
l’opportunité de se réunir et de 
profiter d’un moment convivial de 
partage

La municipalité offre la E-carte Avantages Jeunes 
aux Cravanchois âgés de 12 à 25 ans

Pour l’obtenir :
L’inscription sera ouverte en mairie 
au mois d’août (la date sera précisée 
ultérieurement).
Pour cela, vous devez vous munir :
De votre carte d’identité, d’un 
justificatif de domicile et d’une photo 
d’identité récente.

Pour découvrir la carte et ses avan-
tages, vous pouvez consulter le site 
www.avantagesjeunes.com.
La remise des cartes aura lieu le ven-
dredi 25 août à 18h00  à la Cravan-
choise.

Le CCAS renouvelle l’action en 
faveur des jeunes de 12 à 25 ans 
en leur offrant la E-carte Avantages 
Jeunes.

Vous habitez Cravanche et obtenez une mention 
« Très Bien » au baccalauréat 2023 ?

Cérémonie de distinction 
pour les lauréats du baccalauréat 
avec mention "Très bien"

Nouvelle formule pour 
le Magazine "Cravanche le Mag"

Dans le cadre du plan canicule, 
la commune de Cravanche met 
en place plusieurs actions. 

La revue municipale "Cravanche le Mag" va changer 
de périodicité. En effet, à partir de ce numéro 12,  le 
magazine ne sera plus trimestriel, mais quadrimestriel.
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L es convives avaient 
bouclé leurs valises 
pour de lointaines 

destinations en emportant 
dans leurs bagages des 
tenues riches en couleurs 
e t  d e s  a c c e s s o i r e s 
qui sentaient bon les 
vacances  :  chemises 
hawaïennes, paréos et 
colliers de fleurs.

Le temps d’une soirée dont 
le thème était « voyage 
dans les îles », la mairie de 
Cravanche a permis aux 
bénévoles et aux agents 
de la commune de se 
retrouver autour d’un repas 

concocté par Culture Food 
et servi par les élus de 
Cravanche. 
Qu’elles soient sportives, 
culturelles, créatives, 
nos associations ont été 

mises à l’honneur lors de 
ce repas qui permet à la 
municipalité de remercier 
les bénévoles pour leur 
présence tout au long de 
l’année  ainsi que pour 

leur aide précieuse.  Les 
agents de la commune ont 
également été remerciés 
pour les missions qu’ils 
effectuent au sein de la 
collectivité.

L es enfants ont préparé cette rencontre avec 
soin et ont apporté une touche de générosité en 
offrant aux personnes âgées des couronnes en 

papier joliment décorées qu’ils avaient soigneusement 
réalisées. Pour faire plaisir aux Aînés, les enfants 
ont également interprété une chanson sur scène, 
suscitant l’émotion et la joie dans l’assistance.

Cette rencontre a permis de renforcer les liens entre 
les générations : les Aînés ont ainsi été touchés par 
la bienveillance des enfants.

Les organisateurs de cette rencontre se félicitent 
de l’initiative et espèrent que cette expérience sera 
encore renouvelée à l’avenir. 

Rencontre intergénérationnelle : 
les jeunes du SEJ partagent la galette des rois avec 
les Aînés du Bois Joli

Invitation au voyage

Mercredi 11 janvier, les Aînés du Bois Joli ont reçu la visite des jeunes du Service Enfance et Jeunesse 
pour une rencontre intergénérationnelle à la Cravanchoise. L’objectif de cette rencontre était de partager 
un moment convivial autour de la galette des rois et de favoriser les échanges entre les générations.

La soirée des bénévoles et du personnel communal avait un 
parfum d’exotisme samedi 28 janvier. Parents, enfants,  Cravanchois, 

personnes venues de l’extérieur, 
tous furent satisfaits de 

cet après-midi convivial. Les plus 
gourmands purent acheter et déguster 
de bons gâteaux confectionnés par 
les organisateurs. Les lots à gagner 
réjouirent les plus chanceux. À la pause 
et à la fin de l’après-midi, un tirage 
spécial fut réservé aux enfants ; deux 
grandes peluches furent ainsi gagnées.
Les bénéfices de cette journée seront 
reversés au CCAS. Nous remercions 
Cravanche Sans Frontières pour 
cette aide financière qui sera attribuée 
aux plus démunis de notre commune.

D ébut décembre, notre commune 
s’est une nouvelle fois associée 
à Cravanche Sans Frontières 

pour organiser cette collecte solidaire. 
Vous avez été nombreux à répondre à 
l'appel en nous apportant des produits 
d’hygiène et des denrées alimentaires. 
Nous vous en remercions  chaleu-
reusement ainsi que « La Maison de 
Jeanne » pour son don généreux de 
lait en poudre et de couches. 
L’association « Partir Offrir » mit à 
disposition de CSF une camionnette 
qui, emplie de ces dons, se joignit au 
convoi lors du départ pour Kiev le 10 
décembre dernier.
Ce convoi de « Partir offrir » était 
impressionnant, avec 9 utilitaires 
représentant 13 tonnes de nourriture, 
de produits d’hygiène, de couches, de 

Carton plein pour le Loto de la solidarité 

Dimanche 26 février, l’association Cravanche sans frontières avait 
organisé son loto annuel à la Cravanchoise. Le succès fut tel que les 
organisateurs durent refuser du monde. 

groupes électrogènes, de jouets et bien 
plus encore. Après avoir parcouru pas 
moins de 2200 km, avec des arrêts à 
Lviv et Rivne, la ville de Kiev a enfin été 
atteinte. 
Votre générosité et votre soutien ont 
permis à une population démunie de 
bénéficier de produits de première 
nécessité et d’un peu de réconfort. 
Soyez en encore remerciés.

Soutien au peuple ukrainien : 
une deuxième collecte et une belle aventure humaine

Quelques chiffres :
• 19 Français et deux Polonais ont fait 
partie de ce convoi
• Des conditions météorologiques 
difficiles : de la neige et du verglas de 
Katowice (PL) à Lviv (UA) soit sur 400 
km environ.

De retour d’Ukraine...
Malgré les conditions de circulation 
compliquées, tout s’est bien passé 
et tout a bien été déchargé dans des 
églises et orphelinats à Kiev et à Lviv. 
Des marchandises ont été également 
chargées dans des véhicules ukrainiens 
pour être acheminées à Svitlovidsk et à 
Kremenchuk. Encore un voyage fait de 
belles rencontres, de chaleur humaine 
malgré le froid polaire, de moments 
d’émotion et de partages... 

Associations

CR
AVANCHE

Le Bois Jol
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Fleurissement

L les enfants ont reçu des 
énigmes et ont parcouru le 
village à la recherche d’indices 

qui les rapprochaient un peu plus du 
but ultime : composer une phrase-
code qui leur permettrait de gagner 
une récompense. Les participants 
ont dû faire preuve de perspicacité et 
de détermination pour trouver tous 
les indices, mais ils ont finalement 
réussi à reconstituer la phrase-
mystère et remporter le fruit de leur 
investigation.

La pluie ce jour-là n’a pas découragé 
de nombreuses familles à participer 
à cette chasse aux œufs pendant 
laquelle les parents, et parfois 
les  grands-parents ,  se  sont 
impliqués avec enthousiasme en 

C ette pièce rendait hommage 
à Jean-Baptiste Poquelin dit 
Molière, mort le 17 février 

1673. 350 ans plus tard, jour pour 
jour, la troupe de Sophie Chanez 
constituée d’une trentaine de 
comédiens montait sur les planches 
de la Cravanchoise.
La pièce débute le soir du décès 
de Jean-Baptiste Poquelin pour 
s’achever à sa naissance. A 
l’unanimité des spectateurs, cette 
rétrospective était un très bel 
hommage au dramaturge.

Il  ne devait y avoir qu’une 
représentation de ce spectacle 
à Cravanche le 17 février 
mais affichant complet, une 
séance supplémentaire a été 
programmée le lendemain.

La chasse aux œufs a fait des heureux
Le 1er avril, la mairie de Cravanche a organisé une chasse aux œufs pour 
les enfants de la commune. Cette troisième édition était attendue par les 
familles ravies de participer à cette chasse au trésor chocolatée.

accompagnant leurs enfants et 
petits-enfants à la recherche des 
indices. 
Pas moins de 80 participants se sont 
lancés dans cette série d’énigmes.
Et si le soleil n’était pas présent 

durant la chasse aux œufs, il était 
bel et bien visible dans le regard 
des enfants lors de la remise de leur 
butin gourmand. 

La chasse aux œufs est une tradition 
qui ravit petits et grands, elle 
représente également l’occasion 
de rassembler les habitants de la 
commune. 

Vif succès de la rétrospective 
    «de Molière à Jean-Baptiste»

Le talent des lauréats récompensé 
lors de la remise des diplômes du concours
de fleurissement et de décorations de Noël

V endredi 10 février, la salle la Cravanchoise a 
accueilli les lauréats des deux concours pour la 
cérémonie de remise de diplômes. 

Ce jour-là, la municipalité était fière de les récompenser 
pour leur travail et leur talent. Ils ont su créer des décors 
magiques qui ont émerveillé les yeux des habitants de 
la commune.
Le maire, Renaud Veber ainsi que les élus ont remis 
les diplômes d’honneur et des bons cadeaux selon 
leur classement en signe de reconnaissance pour leur 
contribution à la beauté de notre commune. Claudine 
Magni, déléguée au fleurissement et décors a également 
remercié les bénévoles de la commission pour leur 
engagement et leur disponibilité ; sans eux rien ne 
serait possible. Les agents des services techniques ont 
également été remerciés pour leur aide ponctuelle lors 
de l’installation des décors d’été et d’hiver.

Cette cérémonie a été suivie d'un verre de l'amitié 
pendant lequel les participants ont pu échanger sur leurs 
expériences respectives, leur créativité et leur savoir-faire.

Nous tenons également à féliciter les Cravanchois 
récompensés lors de la cérémonie de la « Remise des 
prix départementaux 2022 des Villes et Villages Fleuris » 
le 13 décembre dernier à la salle des Fêtes de Belfort :
n Daniel Woehrlé ….1er    (catégorie maison avec jardin)
n Danièle Bagard ….1ère  (catégorie gîtes)
n Nadine Blanc…… 3e (catégorie maison sans jardin).

Le concours de fleurissement et des décors de Noël est 
un événement incontournable pour les amoureux de la 
nature et de la décoration. Chaque année, les habitants 
de Cravanche rivalisent de créativité pour embellir leur 
propriété et donner vie à leur passion.

La municipalité remercie tous les participants et espère 
que cette tradition se poursuivra dans les années à venir.

Retrouvez les photos prises lors de cette cérémonie 
de remise de diplômes sur : https://www.mairie-de-
cravanche.fr/  Galerie photos

Évènements
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Infos pratiques

T ous les travaux ayant pour 
effet de modifier l’aspect ex-
térieur d’un bâtiment existant 

(agrandissement, travaux de toiture, 
ravalement, installation de véranda, 
pergola, carport, panneaux solaires, 
pompe à chaleur, création d’une ter-
rasse, changement de portes ou de 
fenêtres, …) doivent faire l’objet d’une 
déclaration préalable de travaux.

Nous rappelons, ci-dessous, quelques 
règles de base (non exhaustives) :
En complément, les règles locales 
d’urbanisme (Plan Local d’Urbanisme) 
peuvent imposer des règles 
spécifiques. 

Avant de commencer vos travaux, 
renseignez-vous auprès de votre 
mairie.

Un permis de démolir est requis avant 
la démolition partielle ou totale d’une 
construction

Les autorisations d’urbanisme
Nous constatons qu’un nombre important de travaux sont entrepris 
sans dépôt préalable de demande d’autorisations d’urbanisme. 

Les délais d’instruction
Le délai d’instruction est généralement de : 
n 1 mois pour la déclaration préalable 
de travaux, 
n 2 mois pour le permis de construire 
(pour une maison individuelle) et 
pour le permis de démolir
n 3 mois pour tous les autres 
permis (permis d'aménager, permis 
de construire ne portant pas sur une 
maison individuelle…).

Pour les travaux à réaliser dans une 
maison individuelle située dans un pé-
rimètre de 500 mètres autour d’un site 
classé (c’est le cas à Cravanche avec 
les Grottes) : il est nécessaire d’obtenir 
l’accord de l’architecte aux bâtiments 
de France et de prévoir généralement 1 
mois de plus pour une déclaration préa-
lable de travaux et 2 mois supplémen-
taires pour un permis de construire.

Que vous soyez un photographe chevronné ou un 
amateur enthousiaste, ce concours est l’occasion 
de partager votre vision de la commune et de ses 

habitants à travers une lentille unique. Nous encourageons 
chacun à participer et à capturer les moments de la vie 
locale. Rejoignez-nous pour ce concours et montrez-nous 
votre talent en photographie !

Thème de ce premier concours
Afin de partager votre vision de la beauté naturelle de notre 
commune, ce tout premier concours photo est lancé sur 
le thème « La nature à Cravanche ».

Pour participer
Le concours est ouvert du 20 mai au 30 juin 2023. Pour 
participer, vous pouvez présenter 3 photographies au 
maximum à l'adresse e-mail suivante : concoursphoto.
cravanche@gmail.com. N’oubliez pas d’inclure une brève 
description du contexte dans lequel la photo a été prise, ainsi 
que vos coordonnées complètes : nom, prénom, adresse 
postale et adresse e-mail.
Votre participation au concours est soumise à l’acceptation 
du règlement. Nous vous prions donc de bien vouloir inclure 
votre accord avec le règlement lors de l’envoi de votre photo.

Le jury 
La sélection du gagnant se fera en plusieurs étapes :
n Le 5 juillet, un jury de 4 personnes se réunira pour effectuer 
une présélection de 5 photographies parmi toutes les 
soumissions
n Du 6 au 29 juillet, les habitants de Cravanche pourront 
voter pour leur photo préférée sur Intramuros, le site internet 
de Cravanche, ainsi que par bulletin papier
n La photo ayant obtenu le plus de votes au 29 juillet sera 
déclarée gagnante du concours et remportera le titre ainsi 
que plusieurs chèques cadeaux.

Pour toute question relative à ce concours, veuillez envoyer 
un courriel à concoursphoto.cravanche@gmail.com
Nous sommes impatients de découvrir les clichés de la 
nature à Cravanche à travers vos yeux et votre objectif 
photographique. Bonne chance à tous les participants !

HORIZONTALEMENT

 Hantise des potagers

 Usante

 Faire le cerf | Collaboraient avec la DST

 Domine Catane | Vallée pyrénéenne

 Un ver bien dérangé | Précéda le RSA

 Trucmuche

 En Ouganda | Cardinal ou muscat

 Article | Prend source dans le Cantal | Réfléchi

 Associée à Tarzan

 Angoissants

VERTICALEMENT

 Arachnide des garrigues

 Avant le débardage par le forestier

 Evacuera | Démarre toute crise

 A l’air | Guevara

 Célèbre sanctuaire japonais | Ventilées

 Conjonction de coordination | Repaires de crapauds

 Labiées à fleurs jaunes | Mater dolorosa

 Aux abords d’Evette | En compte ou en charge | Âge

 Gentilé de Reims

 Désert | Naturelles

Cravanche lance un concours photo ouvert à tous les 
habitants de la commune, des plus jeunes aux plus âgés. 

photographiez ! 
PARTICIPEZ, C’EST FACILE, 1 PHOTO SUFFIT ! 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10

I
II
III
IV
V
VI
VII
VIII
IX
X

A vos 
marques, 
prêts,

Travaux 
de ravalement
n Déclaration 
préalable de travaux

Clôture
n Déclaration 
préalable de travaux

Piscines non couvertes
n Superficie ≤ 10 m² : Sans formalités
n Superficie  > 10 m² et ≤ 100 m² : 

Déclaration préalable de travaux
n Superficie > 100 m² : Permis de construire

Constructions nouvelles
Emprise au sol ou surface de plancher 
n ≤ 5m² : Sans formalités
n > 5m² et ≤ 20m² : Déclaration préalable de travaux
n > 20 m² : Permis de construire
n > 150 m² : Permis de construire + plans d’architecte
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Annonces

Dans ce kit, vous trouverez trois mousseurs à installer sur vos robinets 
de cuisine et de salle de bain et un régulateur pour votre pommeau 
de douche. Faciles à installer, ils vous permettront de réaliser des 

économies sur votre consommation d’eau et sur votre facture ! 
Comment bénéficier de votre kit ? 
Pour bénéficier de votre kit, munissez-vous d’une pièce d’identité, d’un 
justificatif de domicile et rendez-vous à l’accueil de la Direction de l’eau et 
de l’assainissement du Grand Belfort, 4 rue Jean-Pierre Melville à Belfort.
Ouvert du lundi au vendredi, de 8h30 à 12h et de 14h à 17h30.

Le Grand Belfort distribue gratuitement 
un kit économiseur d’eau
Le Grand Belfort met à la disposition des foyers de l’agglomération un 
kit économiseur d’eau. L’objectif de cette action, menée en partenariat 
avec l’Agence de l’eau, est de permettre à chacun de maîtriser sa 
consommation d’eau dont la ressource est devenue un enjeu majeur.

Mots croisés : solution

12345678910
ITAUPINIERE

IIABRASIVER

IIIRAIREERG

IVETNAASPE

VNTEIARMI

VITARTEMPION

VIIUGARAISIN

VIIILECERESE

IXECHEETAE

XSTRESSANTS

Les travaux de bricolage et de jardinage des particuliers 
utilisant des appareils à moteur thermique ou électrique, 
ne sont autorisés qu'aux horaires suivants :
n les jours ouvrables : de 8h30 à 12h et de 14h30 à 19h30,
n les samedis : de 9h à 12h et de 14h à 19h,
n les dimanches et jours fériés : de 10h à 12h

Informations utiles / rappel

Agenda

n 17 juin : Cravanche en fête
n 25 août : remise des Cartes Avantages Jeunes
n 17 septembre : vide greniers
n 27 septembre : sortie des Aînés
n 11 novembre : commémoration armistice 1918

Civisme

Il est demandé à 
chaque proprié-
taire de chien de 
veiller à ramas-

ser les déjections 
canines qui enva-

hissent actuellement 
nos parcs et trottoirs. Avant de 
partir en promenade avec votre 
animal, munissez-vous d’un 
sachet de ramassage. Nous 
comptons sur votre civisme.

 
Pour rappel : au même titre 
qu’un dépôt sauvage, les dé-
jections canines sont interdites 
sur la voie publique, trottoirs, 
espaces verts publics, espaces 
de jeux. Tout propriétaire de 
chien est tenu de procéder 
par tout moyen approprié à 
leur ramassage. Le contreve-
nant encourt désormais une 
amende de 450€ prévue pour 
les contraventions de 3e classe.

Déjections canines : laissons la ville propre
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